

# Compte-rendu Conseil de quartier du Plateau du

15 février 2023

Présents : Danton Stéphanie, De Biasi J Pierre, Dohr Céline, Dosé Sébastien, Hardouin Rémi, Guenser Catherine, Leclerc Jean, Ninisse Samia

Excusés : Bernardo Charles, Hanegreefs M Agnès, Urbain Hervé et Corinne

## 1. Présentation par Sébastien Dosé des aménagements et projets en cours dans les quartiers

**La réhabilitation thermique et fonctionnelle de l'école Provence** : Bâtiment scolaire où il y a le plus d'enfants, 8 classes avec le périscolaire. C'est un projet de 2 M €, subventionné à 60%, pas de modification en extérieur, uniquement sur l'intérieur avec un travail sur l'éclairage, l'acoustique. La modération de l'augmentation des factures énergétiques ne concerne pas les collectivités locales. Avec cette réhabilitation, nous récupérons 70 % sur notre facture énergétique. Mise en place des Bungalow pendant 4 mois pour 4 classes, puis 2 classes pendant 2 mois.

**Neyette** : les travaux de sécurisation et d'aménagement avancent bien ; entrée et sortie d'agglomération : réduction vitesse à 50 km/h, quai bus, traversées sécurisées, trottoirs, resserrement avec chicane, plateau surélevé. Les travaux d'enrobés et de marquage vont s'étaler jusqu'à mi-avril. Cet aménagement est porté par la communauté de communes du bassin de Pompey dans le cadre de ses compétences mobilité/voiries

**Le tissu économique fonctionne bien.** Pour les Madeleines de Liverdun, info sur l'inauguration d'une nouvelle ligne de production passant de 20 000 à 40 000 madeleines par jour et également l'idée de la création d'un magasin d'usine d'ici 2 à 3 ans. Un investissement d'1 million d'euros avec 20 % d'aides de l'état dans le cadre de France Relance.

**Lerebourg** : retard sur les travaux avec l'entreprise missionnée sur la réfection de la dalle. Une nouvelle entreprise reprend le chantier. Le coût pour la ville reste toujours à 400 000 € (soit 11% du projet).

**Route de Saizerais** : sécurisation, travaux abattage d'arbres dangereux du 20 au 23 février, fermeture totale d'une partie de la rte de Saizerais, déviation par la rue du Pisuy. Navette bus et ramassage OM empruntent la déviation.

**Purge falaise** : route de Villey st Etienne, travaux de purge des pierres menaçant de tomber sur la voie (dû au dérèglement climatique).

**ST Gobain** : suite à une lettre commune des élus (Député, Sénateurs, Présidente Conseil départemental, Président de la communauté de communes, M le Maire) une nouvelle rencontre a eu lieu avec un nouvel interlocuteur de ST Gobain. Les négociations démarrent.

### **Mobilités douces :**

Information sur l'abandon de la liaison routière Liverdun/Frouard, ce projet de 35 M € datant de plusieurs décennies n'est plus en adéquation avec la situation actuelle à savoir l'accent mis sur la mobilité douce et la qualité environnementale. Le nouveau projet porte sur une piste cyclable Liverdun/Frouard soutenue par le conseil départemental et la communauté de communes du bassin de Pompey. Une étude missionnée par le conseil départemental est en cours pour la création d'une passerelle pour une traversée au Pont Moselle et des travaux de sécurisation du pont. Le rendu de l'étude technique est prévu pour septembre.

Information sur le schéma directeur des voies douces, la liaison douce Saizerais/Maladrerie en passant par la rue du Tir est actée.

### **Sobriété énergétique**

Plus de 300 % sur les coûts énergétiques, il est à rappeler que les collectivités ne bénéficient pas de bouclier tarifaire.

Les décisions municipales sont prises et celles-ci portent sur :

- la baisse des températures dans les bâtiments publics

- la suppression du bus scolaire gratuit sur le temps méridien route de Pompey/école Brassens/Plateau, concerne très peu d'enfants ; la suppression permet de compenser la hausse des coûts liés à ce transport

- coupure de l'éclairage public de minuit à 5h30 en attente du marché à haute performance sur 3 ans, remplacement des équipements en led sur le Bassin avec horloge numérique permettant la baisse d'intensité

- remplacement des éclairages en led à l'école Brassens et à la salle des sports (hors gymnase car déjà remplacé)

- la médiathèque hors les murs (fermeture du Château Corbin de novembre à mars) c'est un vif succès, belle fréquentation tant sur le Plateau qu'au Rond Chêne

- Recherche et étude sur la maîtrise des dépenses : panneaux photovoltaïques, réseau de chaleur chaudière bois...

**Voirie** : information sur le diagnostic de la voirie intercommunale par laser, plusieurs typologies, 2 millions par an sur 6 ans. Liverdun est bien fournie dans ce plan, ce qui est normal puisque la ville est sillonnée par 42 km de voiries

**Espace Plaine Champagne** : le schéma d'aménagement comportait une résidence seniors et 40 logements, désormais MMH propose 90 logements donc refus de la mairie en attente de trouver un nouveau compromis

**Sauveteurs volontaires de proximité** : l'équipe est actuellement constituée de 11 sauveteurs, un recyclage est prévu le 7 avril à Liverdun.

## **2. Informations et questions diverses**

**Train** : actuellement 24 arrêts, demande d'un arrêt le samedi matin 7h29, le bus est conservé à 7h12. Renouvellement du marché du SIT s'effectuera en 2024

Possibilité d'une commande groupée pour le bois de chauffage, pellets ? à vérifier au Bassin

Nettoyage/démoussage Croix Ste Euchaire, murets de la porte haute et escaliers à prévoir au printemps

Demande des conseillers de quartiers à être conviés à l'accueil nouveaux habitants

**La démarche participative** : **M le Maire fait un retour sur les annonces faites lors de la cérémonie des vœux et précise la volonté de proposer un nouveau mode de débat et de rencontre participative « les Petits Déjeuners citoyens », c'est la raison pour laquelle ne se sont pas produites les assemblées de quartiers.**

Très prochainement, des **PETITS DEJEUNERS CITOYENS**, seront mis en place et animés par le Maire et les élus en y intégrant selon leur souhait, les conseillers de quartiers et des Sages.

L'objectif est d'aller à la rencontre des habitants pour les informer, les intéresser à la vie de la cité, aux grands projets dans la ville et leur quartier. Le fait d'y associer les conseillers de quartiers et des Sages permet aussi d'intéresser et pourquoi pas d'intégrer de nouveaux habitants à ces instances participatives.

Ce nouvel événement aura lieu le 3 juin à l'espace loisirs. Des autres dates sont fixées sur d'autres lieux les 29 avril, 6 et 13 mai.

**Rando/brunch** : Proposition d'une randonnée ponctuée d'arrêts gourmands sur les sentiers des quartiers de Liverdun, sous l'initiative de Jean Leclerc et Pascal Perrin (chocolaterie Brebion). Un comité de pilotage est proposé pour mettre en place cette animation. Réunion prévue le 9 mars, 20h en mairie.